▶ JEAN-CLAUDE LUNARDELLI (FN): "LES FRANÇAIS D'ABORD". - "Dimanche prochain, déclare le candidat Lunardelli (F.N de la 2ème de Toulon), deux candidats seront en lice dans la 2ème circonscription. D'une part, le candidat U.D.F qui a fait voter pour le traité de Maastricht, ne dit pas un mot sur l'immigration et attribue l'insécurité au chômage. D'autre part, le candidat du Front national qui a fait voter contre Maastricht et défendra les Français d'abord par la mise en application de la préférence nationale."

► MME YANN PIAT (UDF): "UNE BELLE VICTOIRE".- La candidate de la 3éme circonscription déclare : "Nous sommes très heureux. C'est une belle victoire, surtout compte tenu des difficultés de la campagne. Une victoire qui sera entérinée dimanche prochain et qui est celle de l'union du RPR et de l'UDF, et des valeurs que les deux formations reconnaissent et défendent.

"Pour le second tour, j'en appelle au rassemblement de toutes les femmes et de tous les hommes de cette circonscription qui se reconnaissent dans ces valeurs libérales et démocratiques pour que dimanche prochain, la victoire soit définitivement franche."

JOSEPH SERCIA (MAJ.DEPARTEMENTALE): "TOUTES NOS CHANCES POUR LE SECOND TOUR".- Après avoir remercié les 12.194 électrices et électeurs qui ont voté pour lui-même et M. Jacques Roux sur l'emsemble de la 3e cirsconscription, le candidat de la majorité départementale opposition nationale, Joseph Sercia a déclaré: "si nous avions eu la double investiture, nous aurions été élus au premier tour." Reste le second tour auquel M. Sercia a décidé de participer, d'autant que tout danger de gauche est écarté. "Il faut donc se mobiliser, dit-il, car nous gardons nos chances entières."

▶ M. JEAN-JACQUES GERARDIN (F.N): DECISION AUJOUR-D'HUI.- "Le Front national a suffisamment de voix pour se maintenir au second tour, mais la 3e circonscription est un cas un peu particulier puisque les candidats qui peuvent se présenter au second tour sont tous trois de droite. Ce cas sera donc examiné ce lundi matin, en réunion politique de niveau national, et c'est le président qui prendra la décision."

On ne saura donc qu'aujourd'hui si le second tour sera une triangulaire ou un duel.

➤ ENTENTE DES ECOLOGISTES : MAURICE FRANCESCHI.— Je remercie les électeurs qui ont porté leur suffrage sur mon nom en tant que candidat de l'Entente des Ecologistes (Génération Ecologie et Les Verts).

Nous avons constaté dans les bureaux de vote qu'un certain nombre de personnes favorables à l'Entente des Ecologistes (Génération Ecologie et Les Verts) ont été abusées par les bulletins de vote du Rassemblement Nature et Animaux. Ces bulletins de vote comportaient en gros le mot « écologistes » et en petit pratiquement illisible, les caractères spécifiques à cette formation. Ces faits portent atteinte à la sincérité du scrutin. Pour ces raisons, nous nous réservons le droit de demander l'annulation de ce scrutin.

Notre position pour le second tour sera définie après analyse des résultats et en accord avec nos instances départementales et nationales.

- ▶ ROLAND JOFFRE (P.S): "UN SCORE ENCOURAGEANT".- "Je remercie les électrices et électeurs du canton et de la troisième circonscription qui se sont réunis sous mon nom. Ce score, pour une première candidature aux législatives, me parait encourageant, comptetenu du contexte national difficile. Les forces de gauche et progressistes sont restées stables sur l'ensemble de la circonscription. Les Pradétans m'on apporté un soutient de qualité, avec 21,45 % de leurs suffrages. Je les remercie et assure l'ensemble de la population de mon enthousiasme et de ma motivation à poursuivre les objectifs que je me suis fixés, au service de la commune, au delà des clivages politiques".
- ▶ FRANÇOIS LEOTARD: PROFONDE SATISFACTION.- "Dans ma ville de Fréjus, ces résultats me procurent de très profonds motifs de satisfaction", a déclaré François Léotard hier soir, faisant allusion à ses ennuis dans l'affaire de Port-Fréjus. "Les Français, a-t-il poursuivi, ont exprimé un vote hostile envers le parti socialiste. La future majorité devra se souvenir, plus que des résultats du scrutin, des chiffres du chômage, du déficit et des faillites. Il faudra une forte majorité et un gouvernement solide. Aussi, une seule formation pour la future majorité constituera un élément de confiance. La règle convenable, si on veut éviter un déchirement de la majorité, ce sera de choisir le Premier ministre dans la formation la plus forte en sièges."
- ▶ HUBERT FALCÓ (UPF) : AU COUP DE SIFFLET FINAL.- "Je remercie du fond du coeur les nombreux électeurs et électrices qui m'ont fait confiance, et m'ont placé avec Bruno Aycard largement en tête dans la plupart des communes de notre circonscription, la plus difficile, la plus grande en superficie et en communes.

Je constate à l'heure où je parle qu'aucun de mes adversaires n'atteint la barre fatidique des 12,5 %. Je demande aux électeurs de la 6e circonscription de se mobiliser dimanche prochain car la partie ne se gagne qu'au coup de sifflet final de l'arbitre'.

- MAURICE JANETTI (PS): UNE CERTAINE TRISTESSE."Certes j'éprouve ce soir une certaine tristesse, mais je constate néanmoins avec satisfaction que je suis nettement en tête dans toutes les
 communes de mon canton et à St-Julien. Nous retrouvons dans le
 département un fléchissement du PS comparable à celui enregistré sur
 le plan national. Je remercie les électeurs qui m'ont apporté leurs suffrages. Je vais poursuivre le combat avec tous ceux qui font mouvement face aux conservateurs."
- ▶ MONIQUE LESIEUR (FN): CHOISIR LA GRANDE ALTERNAN-CE.- "Je suis satisfaite de ce résultat même si je pouvais espérer encore d'avantage. Je remercie les électrices et les électeurs qui m'ont fait confiance et je leur donne rendez-vous dès la semaine prochaine. Je demande à tous ceux qui voteront lors de ce second tour de bien réfléchir, il est encore temps de choisir la grande alternance, afin de ne pas réélire ceux qui déjà dans le passé n'ont pas réussi à sortir le pays de l'ornière."
- ▶ GUY GUIGOU (PC): LES NEGOCIATIONS SONT OUVERTES."Nous bénéficions aujourd'hui de l'écroulement de Maurice Janetti qui
 avait obtenu 33 % des voix lors des dernières législatives. Cela nous
 permet d'envisager notre participation dans le cadre d'une triangulaire
 au second tour. Demain (lire aujourd'hui) nous devons rencontrer les
 responsables du PS pour définir une ligne de conduite car à nos yeux,
 l'union des voix de gauche demeure une priorité".

Les réactions

PAECHT (UDF): TRES SATISFAIT. - "Avec plus de 36% des suffrages exprimés dans la 7e circonscription, Arthur Paecht était trés satisfait: "Je constate que je suis trés largement en tête dans ma ville Bandol avec un score que je,n'avais jamais rélisé jusqu'à aujourd'hui. Par ailleurs dans deux villes qui me tiennent particulièrement à coeur, Sanary et La Seyne, j'observe que j'effectue un score à la hauteur de mes espérances en remarquant que le leader comment de la hauteur de mes espérances en remarquant que le leader communiste seynois Maurice Paul n'atteint pas son niveau du 2e tour des cantonales de décembre 92. Cela confirme le rejet de Charles Scaglia dans cette commune. Enfin, Patrick Martinenq a fait un score que je considère comme estimable. Il a largement mordu sur l'électorat socilaiste et écologiste et sans doute également sur le mien..." Evoquant le 2e tour, les députés cortest qui hépérage d'une hallettes largement faverable e le député-sortant qui bénéficie d'une ballatoge largement favorable a notamment déclaré: les électeurs qui ont voté pour d'autres candidats me connaissent. Et s'ils ne partagent mes idées, ils peuvent apprécier mon attitude tolérance. C'est le seul message que je leur transmets ce

▶ BERNARD PERIN (PS) : UN VOTE SANCTION.— « Le Parti socialiste subit un grave échec aux niveaux national et local. Pour la première fois dans le Var, aucun socialiste ne sera présent au deuxième tour.

« Plus qu'un désaveu, c'est une punition que les électeurs ont voulu nous infliger.

« Les querelles entre socialistes, les luttes de pouvoir internes, la perte des vertus morales qui constituaient l'éthique et l'identité des socialistes ont joué un rôle désastreux en terme d'image dans l'opinion.

« L'ampleur de ce vote sanction, doublé d'un vote utile, nous renforce dans la conviction que seul un profond renouvellement des pratiques, des idées et des hommes peut nous permettre de retrouver une crédi-

bilité et une audience auprès des citoyens.
« La droite disposera dans quelques jours de tous les pouvoirs pour mettre en œuvre une politique dont les Français ne tarderont pas à

découvrir les effets les plus néfastes.

- « Notre rôle, désormais, consiste à rassembler les forces de progrès pour préparer l'avenir et reconstruire une force de gauche capable de représenter un nouvel espoir et un nouvel élan pour les Varois ».
- ► CLAUDE LECOCQ (FN): LA DEUXIEME FORCE.- "ce résultat est excellent pour le Front national qui s'implante vraiment sur la circonscription. Nous sommes maintenant la deuxième force politique sur ce secteur. Nous faisons mieux en pourcentages et en voix. Au 2éme tour, il y aura donc un duel à droite. Les électeurs sont majeurs. Ils choisiront entre le vrai changement et le tiers-mondisme larvé
- ▶ MAURICE PAUL (PC): LE PREMIER PARTI DE LA SEYNE,-"je constate d'abord que le F.N. progresse. C'est grave. Cela dit, nous maintenons nos forces et constituons le premier parti de la ville. L'écart se réduit avec la droite UDF-RPR, passant de 600 à 400 voix entre 88 et 93. Nous continuerons à nous battre dans la vie de tous les jours. Au deuxième tour, Arthur Paecht n'est pas en danger. Nos électeurs feront ce qu'ils voudront."
- ► PATRICK MARTINENQ : "MERVEILLEUSE SURPRISE".- C'est Patrick Martinenq qui a créé la suprise à La Seyne en devançant le Parti socialiste, et son premier secrétaire départemental Bernard Périn, et les Verts, en réalisant un bon score sur l'ensemble de la circonscription: "Mon objectif est largement atteint. Avec près de 8% des suffrages, je viens après les ténors de la politique locale. C'est une excellente base pour l'avenir. Cela me confirme dans ma volonté de prendre la tête d'une liste lors des prochaines municipales. Mais il reste beaucoup de chemin à faire. Notamment en allant chercher tous les dégoûtés de la politique dans l'Ouest-Var qui en ont assez du dogratieme tés de la politique dans l'Ouest-Var qui en ont assez du dogmatisme du Parti communiste et des déchirements de la Droite et de l'Extrême Droite. Quant au P.S, qui est aujourd'hui derrière moi, c'est le constat que la politique de la langue de bois et du conservatisme, notamment en économie, ne paie plus. Je remercie les milliers d'électeurs qui, il y a quelques semaines, ne me connaissaient pas et avec lesquels j'es-père partager le futur..."
- LUC PATENTREGER: TRES TRISTES LES VERTS HIER SOIR.-Ils n'ont pas voulu se prononcer, préférant analyser à froid leurs résultats. Luc Patentreger lâchait cependant quelques mots sur ces cuisants résultats: "Les nouveaux écologistes nous ont pris des voix. Nous sommes en dessous des résultats habituels simplement parce que quelques personnes ont monté une liste pour l'argent. Mais on peut constater que les partis traditionnels ont réussi avec nos idées et notre facon de parler." façon de parler.
- ▶ PATRICK GLO: EN TIRER LES CONSEQUENCES.- Le candidat du PS, Patrick Glo, a considéré hier soir "que le PS avait été sanctionné et il convient d'en tirer les conséquences. Pour dimanche prochain il faut rassembler toutes les forces de gauche, tous les citoyens qui considèrent qu'une Assemblée nationale trop hégémonique de la droite aurait des effets sociaux qui ne tarderaient pas à se faire sentir".
- ► MAX PISELLI (P.R. MAIRE DE DRAGUIGNAN).— « Je suis très heureux du résultat de l'U.P.F. sur Draguignan qui représente près de 40% des suffrages. Je constate un effondrement extraordinaire des socialistes encore plus important qu'au plan national : En 1988, nous n'avions que 400 voix d'avance. Ce soir, nous en avons plus de 2.600. Cette élection est réellement une élection politique qui traduit la valorité de phagagagent avanimée par la paguale français. volonté de changement exprimée par le peuple français.
- J.-L. BOUGUEREAU (FN) : AMPLIFIER.- L'avocat tropézien Jean-Louis Bouguereau s'est montré satisfait de son résultat hier soir qui le place largement dans la triangulaire. Il demande "à tous ceux parmi les abstentionnistes qui ont déjà voté FN de se déplacer dimanche prochain pour amplifier la cause nationale". En direction des petits candidats, Me Bouguereau déclare : "Il n'est jamais déshonorant d'être battu quand on n'est pas candidat sortant et il vaut mieux être battu sur ses idées, qu'élu sur les idées des autres".

▶ JEAN-MICHEL COUVE (UPF) : « C'est un excellent résultat.— Au plan national, il semble que se dessine le succès de l'U.P.F. qui reste à confirmer le 28 mars. On note un net effondrement de la dynamique écologiste.

Quand on cherche où se sont portées les voix socialistes, on remarque Quand on cherche où se sont portees les voix socialistes, on remarque qu'elles ne sont allées ni chez les écologistes, ni chez les communistes. Deux mouvements sont en hausse, l'U.P.F. et le F.N.. En ce qui concerne la circonscription, nous avons atteint notre objectif pour le premier tour qui était d'obtenir entre 38 et 40% des voix. Il reste maintenant à rassembler pour le deuxième tour. A priori, on s'achemine vers une triangulaire entre le P.S., le F.N. et nous. Les Varois en déciderent Sur le veille de Draguignan, nos résultats sont meilleurs que lors ront. Sur la ville de Draguignan, nos résultats sont meilleurs que lors du premier tour des législatives 1988. Enfin, je constate qu'à Saint-Tro-

Les réactions

MAURICE ARRECKX: "LE VAR DANS LA MAJORITE".- Maurice Arreckx, sénateur du Var, président du Conseil général, a... savouré, hier soir, les résultats des élections législatives en France et dans le Var. A midi, alors qu'il s'apprêtait à faire une tournée de quelques bureaux de vote, il a été pris par une violente colique néphrétiques, très douloureuse, qui l'a cloué au lit. On lui a transmis les résultats un à un.

A vingt-deux heures, il a fait ce commentaire: "Nous sommes très heureux que les sept candidats sortants soient placés en tête. Nous assistons à un éffondrement du PS et à un score très faible des écologistes dans le Var, contrairement aux hypothèses avancées dans les médias.

*Quant au FN, il semble progresser légèrement par rapport à son score des élections d'il y a cinq ans.

"En fait, conclut Maurice Arreckx, le plus important est dans le constat suivant: pour la deuxième fois (la première étant la période 1986-1988) le Var se retrouve dans la majorité nationale. C'est excellent pour le département et c'est le résultat de notre combat."

FRANÇOIS TRUCY: SATISFACTION POUR LE MAIRE DE TOULON.- "Je suis satisfait des résultats de mes amis Daniel Colin (1ère) et Louis Colombani (2ème)" déclarait hier soir François Trucy, sénateur-maire de Toulon. "Je pense qu'ils sont en excellente position pour le deuxième tour. Tous deux réalisent des scores supérieurs à ceux que l'U.P.F. avait réalisés aux régionales 92. J'analyse cela de la manière suivante: leur qualité propre d'hommes de terrain, l'investiture U.P.F., le soutien de la majorité municipale et du maire de Toulon qui leur permettront de gagner sans aucun doute au second tour.

"J'ajoute que tous les candidats U.P.F. dans le Var sont dans d'excellentes conditions pour affronter ce fameux deuxième tour, et que dimanche prochain, l'U.D.F. et le R.P.R. renouvelleront leur carton plein de 1988".

▶ RENE-GEORGES LAURIN (SENATEUR): EXCELLENT POUR LE VAR.- 'Je suis très satisfait du résultat de ces élections législatives dans le Var. Dimanche prochain, j'appelle à une grande mobilisation pour qu'il y ait un brillant succès des candidats de la nouvelle majorité. Ces élections donnent, dans l'ensemble, un excellent résultat pour le Var'. Ainsi s'exprimait hier soir, René-Georges Laurin, sénateur du Var, vice-président du Conseil général.

"Il résulte de ces élections, dit-il, que le parlement va se retrouver massivement "derrière" le nouveau gouvernement de la France. Si ce gouvernement rencontre des difficultés, elles ne viendront; elles ne pourront venir que du Président. Devant le désaveu cinglant que les Français viennent de lui infliger aujourd'hui, le Président de la République devrait, en toute logique, tirer la leçon qui s'impose et se retirer. Il n'en aura pas la grandeur.

"En ce qui concerne le détail des résultats, j'observe que notre combat contre le PS dans le Var, entamé depuis quinze ans, obtient aujourd'hui ses meilleurs résultats: il s'effondre. Pour l'écologisme, j'avais toujours cru qu'il ne s'agissait que d'une vaguelette. C'est confirmé. Enfin, j'observe que l'an demier, à Saint-Raphaël, aux cantonales, où j'étais élu dès le premier tour, le FN faisait 30 %. Aujourd'hui, à Saint-Raphaël, il ne fait que 22 %. Nous avons tout lieu de nous réjouir de cette évolution."

▶ JEAN-PIERRE GIRAN: « DES RESPONSABILITES SUPPLE-MENTAIRES ». — Pour Jean-Pierre Giran, maire de Saint-Cyr et responsable du R.P.R. dans le Var, les résultats du premier tour créent des responsabilités supplémentaires à la nouvelle majorité parlementaire : « Devant l'ampleur du succès de l'U.P.F., on constate que la France n'est plus coupée en deux ou plutôt que les deux morceaux ont cessé de s'équilibrer. Le paysage politique a changé. On ne voit pas comment le P.S. et le reste de la gauche pourrait demain constituer une opposition d'alternance crédible ».

« Devant cette situation, la nouvelle majorité se retrouve placée devant des responsabilités accrues et elle devra en tenir compte dès son arrivée aux affaires ».

▶ MICHEL PIZZOLE (VERTS): DECEPTION.- "C'est une déception, et je ne cache pas mon inquiétude quant à la future assemblée qui a de fortes chances d'être monocolore. Ce ne sera pas une bonne chose" a déclaré hier soir Michel Pizzole, porte-parole des Verts du Var. Il ajoute: "Une fois de plus, le résultat de cette élection et la traduction en répartition de sièges montrent l'iniquité du scrutin majoritaire qui écarte de l'Assemblée nationale une proportion non négligeable des divers courants politiques qui traversent la société francaise.

Bien entendu, je remercie au nom des candidats les électeurs varois qui leur ont apporté leurs suffrages. Nous leur donnons rendezvous sur le terrain pour les luttes pour la préservation de la qualité de l'environnement et le bien-être des Varois.

▶ SIXIEME CIRCONSCRIPTION: COMMUNES SELECTION-NEES.- Roger Klein candidat sous l'étiquette "Nature animaux" dans la 6 ème circonscription a fait apparemment l'impasse de certaines communes puisque à Camps-la-Source, à tourves et au Val on ne trouvait aucun bulletin à son nom dans les bureaux de vote. Renseignement pris, la sous-préfecture ne serait pas en cause, puisque c'est le candidat lui-même qui aurait procédé à la distribution de bulletins. Question d'économie sans doute.